

El papel en la sociedad

LAS PROFESIONES ANTE SITUACIONES EXTREMAS

UP reivindica la labor de los profesionales y sus Colegios en crisis como la dana, la pandemia o el volcán de La Palma



Los colegios profesionales reclaman más coordinación para prevenir y solucionar catástrofes de la magnitud de la dana. / E.P.

DB / BURGOS

En los últimos años, el país, y en algunos casos el planeta entero, han vivido situaciones extremas impensables hace no tanto tiempo -desde la covid-19 a la dana, el volcán de La Palma o el gran apagón de finales de abril- que han puesto a prueba a la sociedad y en cuya correcta resolución han jugado un papel fundamental diferentes colectivos profesionales.

Y precisamente la aplicación del criterio profesional, entendido co-

mo la capacidad para aplicar el conocimiento en respuesta a situaciones de especial trascendencia como las mencionadas, fue recientemente el asunto en torno al que giró un *webinar* organizado por Unión Profesional (UP) -la organización integrada por 36 Consejos Generales y Superiores y Colegios profesionales de ámbito nacional-

En el encuentro, realizado en el marco de la Semana de la Administración Abierta, iniciativa promovida por la Alianza para el Go-

bierno Abierto, se apeló a la necesidad de que exista una más intensa colaboración entre las administraciones públicas y los colegios profesionales, además de contemplar a las profesiones y sus órganos de representación en los planes de emergencia, adoptando una visión preventiva o, llegado el caso, participando en las labores de reconstrucción ante crisis como la dana.

Una cuestión en la que incidió Inmaculada Íñiguez, interventora de Unión Profesional y presidenta

del Consejo General de Terapeutas Ocupacionales, quien aseguraba que «las profesiones están al servicio de la sociedad y están preparadas para hacer una intervención adecuada». En esta misma línea, Nieves Sánchez, vicesecretaria de Unión Profesional y presidenta del Colegio Oficial de Geólogos insistió en la importancia de contar con equipos multidisciplinares y en que el criterio científico-técnico «ha de estar en la toma de decisiones, ya que también ayuda a despolitizar ciertos debates, mediante

datos y principios».

Por otro lado, Jaime Gutiérrez, vocal de la junta de gobierno del Consejo General de la Psicología, apelaba a que exista una defensa de las profesiones, que permita aunar esfuerzos para trabajar conjuntamente ante crisis de diferentes magnitudes. «En la salud mental seguimos estando en la cola de los países desarrollados», recordaba.

PORTAL REGISTRAL DE EMERGENCIAS. La sesión de UP contó con el delegado del Colegio de Registradores en la provincia de Toledo, Luis Benavides, quien centró su intervención en el Portal registral de emergencias (PRE) y su utilidad durante catástrofes como la

LOS COLEGIOS PIDEN EQUIPOS QUE AÚNEN VARIAS DISCIPLINAS PARA AFRONTAR LAS CRISIS

que afectó a Valencia en octubre o la erupción del volcán de la Palma. Este servicio gratuito de libre acceso, permite situar las fincas registrales sobre el territorio, gracias a un sistema de georreferenciación. Su objetivo es ofrecer una respuesta ágil y visual a la ciudadanía en procesos de reconstrucción y de ayudas públicas a la hora de acreditar que una propiedad se ha visto afectada. «Trabajamos fundamentalmente aunado la información jurídica con la gráfica en beneficio del ciudadano», apuntaba Benavides.

El Portal ofrece información detallada sobre el grado de afectación de cada finca, permitiendo al usuario solicitar una nota simple o copia informativa de los datos sobre una finca que constan en el Registro de la Propiedad. Una prueba de la utilidad de esta herramienta es que a raíz de los desbordamientos en Valencia y Albacete permitió identificar las tipologías constructivas de las fincas registrales afectadas, así como crear mapas de riesgo por inundación.